
様式２ 

会議結果のお知らせ 

 

１ 開催した会議の名称 平成２７年度第４回大分県スポーツ推進審議会 

 

２ 開催日時      平成２７年９月７日（月）１３時００分～１６時３０分 
 
３ 開催場所      県立総合体育館 役員室 
            大分銀行ド－ム ２１０会議室 
 
４ 出 席 者（委 員） 谷口会長、松本副会長、角山委員、渚委員、笹原委員、岩尾委員、土

江委員、土谷委員、岩本委員、石﨑委員、高司委員、安部委員、丸山 
委員、村上委員（１４名／１９名） 

      （欠 席） 牧委員、木津委員、青野委員、小野委員、銅城委員 
（事務局） 工藤教育長、蓑田体育保健課長、井上体育・スポ－ツ振興監、 

栗林課長補佐、笠木指導主事、仲摩指導主事、島畑指導主事 
 
５ 公開、非公開の別  公開 
 
６ 傍聴人数      ０名 （マスコミ１社） 
 
７ 議  題 

（１）経過説明 
（２）答申の観点 

  
８ 主な内容 

議事の概要、委員からの主な質問・意見は、次のとおり。 
 
議題（１）経過説明 

 専用柔道場・剣道場各２面については、可動壁をのければ３面になるので、常設の２面

に加え副道場１面の計３面等の記載をするほうがよい。 
 あり方検討委員会の中では、相撲場及び弓道場は要らないと明言されたが、その後どの

ような検討がされたのか。 
→ 弓道場は、新施設の建て方でスペースが変わるため、場所が確保できるか。相撲場は、

屋内練習場整備の必要性について検討した。前回の審議会でも相撲場を入れてはという

意見があったが、あらゆる競技場を詰め込んだ施設の建設は難しいという結論に至った。 
（議長）あり方検討委員会の議論が終わった後、今年度の審議会で新たに浮上した案件であり、

宇佐があることや施設規模の拡大やコストの更なる積み上げ等の問題から、相撲場を入

れるのは難しいだろうと判断し、今回は見送るという整理をした。 
 これまで、武道関係者の気持ちを大事にしながら取り組むべきと発言してきた。今回、

相撲と弓道について整備できない状況になりつつあるが、十分説明しているのか。 
→ 関係団体には十分説明してきている。 



 関係団体というより競技者等が疑問に思うことが心配。全国で武道館がないのは大分県

を含め数県だけという状況の中で、県議会の請願等、２６万人の署名提出の経緯から、

武道館という施設の名称も含め、武道機能を第一に考えていくべきと感じている。 
→ あり方検討委員会の議論を基本として、指摘された大分市のアリーナ構想との調整を図

る中で、武道を中心とした屋内体育施設という考え方に、大分市のアリーナ構想部分を

付け加えたという整理であり筋は何も変わっていないと考えている。 
  
議題（２）答申の観点 
（議長）新施設の建設にあたって、県民の声として本審議会の意見も反映していけるよう努めなけれ

ばならない。本日の視察を踏まえ、県立総合体育館の老朽化や新施設と大銀ド－ムとの一体

的利用のイメ－ジが広がったのではないか。次回の第５回審議会で答申をまとめるにあたっ

て、方向性を整理しておきたい。（答申の観点（案）を読み上げ） 
 県として総合体育館の管理運営をしないという方向だが、その先も含めて検討していくとい

うイメ－ジでよいか。 
 審議会としての答申に、県立総合体育館の廃止以降の活用について述べることは、諮問内容

を超えていると判断する。 
 あと４１年間使用のランニングコストが示されているが、通常何年ぐらい使用すると見込ん

でいるのか。 
→ 鉄筋構造の建物は、概ね５０～６０年が寿命と言われている。ただ、本県においては、行財

政改革の観点も踏まえ、８０年を目途としている。 
 県は廃止の方向だが、スポ－ツ関係者としては、施設はできるだけ多い方が望ましいので、

そこまで言いきる必要はないのではないか。 
 医科学施設については、どのくらいの規模や機能性をもたせるように要望していくのか。 

（議長）これまでの審議会で、具体的な議論は深まっていない。 
 答申に「アクセス等の周囲の環境についても今後検討すべき」という文言を入れるべき。 
 総合体育館の存続に関わる一つの方策として大分市に移管という案があるが、見通しは。 

（議長）現状では、まだ答えられる状況ではない。ただし、審議会としては、大分市が継続して総合

体育館を管理運営してもらえれば非常に好ましいという思いを答申の中に書かせて欲しい。 
 今日の視察を終えて、あれだけの施設はなかなかないので、今後も十分に使えると思う。 

 （議長）今後の総合体育館のあり方については、望ましい方向、大分市との関係も含めて再提案させ

てもらいたい。また、答申内容として最も妥当な文章表現を検討し次回諮りたいと思うが、

了解していただけるか 
 委員異議なし  

 
９ 会議の資料名一覧  平成２７年度第４回大分県スポーツ推進審議会 
            説明資料  
 
10 問い合わせ先    担 当 課  大分県教育庁体育保健課 
            電話番号  ０９７－５０６－５６４５ 
 


